
BARETTA'GANÁA
..
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ELEICÕES 'DA, UDESC
.•

.

I

com a chapa 'Vamos Adiante, Udesc". o

prQfessor Ditmar Baretta. do Departamento de

Zootecnia do (entro de Educação Superior do
Oeste, de Chapecó, na quarta-feira, 16, foi eleito
novo reitor da Universidade do Estado de Santa

(atarina-Udesc, recebendo 55,28% dos votos

válidos e tendo como vice-reitor, o professor Luiz
Antônio Ferreira Coelho.

.

Os professores Frnerson de Campos e Cinria

Aguiar, com a chapa "Juntos pela Udesc".
ficaram em 2° lugar, conquistando 44,72% dos

votos. O resultado, fin'al da eleição deverá ser

publicado até a próxima seg�nda-feira,2.1, pela
Comissão Eleitoral Central da Udesc, até porque
foram protocolados pedidos de impugnação .de
candidaturas.

A votação aconteceu em nove cidades, (aí
incluída Laguna) nas quais a Udesc possue
unídaqe de ensino presencial. Ao todo, estavam
aptos a votar, cerca'de 14 mil eleitores, entre
docentes, técnicos e alunos.
Consuni

,Já as eleiçôes do Conselho Superior da Udesc

Consuni, serão realizadas no próximo dia 6.
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CONVENÇÃO DÇ> MOS
A exemplo dos demais diretórios do MDB, também estadual, da-comissão de ética e disciplina e seus

o de Laguna está chamando a sua convenção para' suplentes e da comissão executiva e seus suplentes,
amanhã, 19, das tzh às 18h, no plenário da Câmara do conselho fiscal e suplentes, pelo diretório'
de Vereadores, Na ordem do dia, eleições, por votos municipal eleito. Pelo que se tem ouvido, mesmo
diretos e secretos, para o diretório municipal, que com apenas uma chapa, deve haver disputa para a

será constituído de 45 membros e 15 sGJ;lentes, de executiva. A lembrar que, conforme números do TRE,
três delegados e respectivos suplentes à convenção

.

o MDB lagunense conta com 1.212 filiados.

PEDÁGIO
.

Por pressão de deputados e

prefeitos, edital de concessão
da BR-tCn Sul, que serió

publicado no próximo dia

6, acabou sendo cancelado

temporariamente. Que
fiquemos bem antenados:
a "luta'" é para, que fiquem
apenas três praças de

pedágios, logo excluindo a

de Laguna (programada para
fiç:ar nas proximidades do
restaurante Bem Brasil) que
geraria �mptegos, ISSe claro
desenvolveria toda a região.
É preciso que se saiba que,
se éom quatro,três ou duas

praças, o valor a ser cobrado,
será sempre o mesmo, para

. qlk os custos da empresa
vencedora, sejam cobertos.

Exemplificando: Se o total de
todas, estabelecer a cobrança
de R$12, o valor a ser cobrado
será o mesmo, dividido entre

ás que ficarem. É isso!
Para o prefeito Mpuro
(andemil, antes de qualquer
PQsrça,o é preciso que
se escute d área

..
técnica

do governo federal que,
certamente; tem todas as

explicações' para provar a

eficiência das quatro praças.

UMA PRAIA PARA TUBARÃO
. Causando o maior "tltitl" na cidade, entrevista
_concedida pelo deputado Felipe Estevão,PSl, ao

programa Frente-a-Frente, da Rádio Bandeirantes
de Tubarão, produzido e apresentado por Harold�
de Oliveira Silva, o c�nhecido Dura. Foi no sábado,12,
quando, entre' outras afirmações, Estevão falou
que tinha desejo de "dar uma praia para Tubarão",
Na verdade seria a construção de uma rodovia (que!
chamam de Ageu Medeiros) e que saindo da cidade
azul, iriaaté Campos Verdes, passando pela conhecida
Ponte do Corredor,' aliás também defendida pelo
prefeito Mauro Candemil. e que não teve a mesma'

. .

�

repercussão.
O deputado também anunciou a transferência de
seu domleillo eleitoral 'para a, vizinha cidade, que
segundo ele, Felipe, teria se tornado uma cidade
estratégica; uma cidade ceri"tral e que através dela,
deliberar os assuntos da região da Amure], Amrec
e Amesc. Disse não existir traição e que não pensa
corno vereador ou c,omo essa minoria. Eu tenho

que pensar com um deputado de Santa Catarina e �
gente está ali pra fazer história neste estado. E que
continuaria lutando pelas pautas da região".
A saber que, quem quer o melhor para laguna, não
concorda com o deputado e nem com o prefeito.

Tempo em-Laguna
Hoje (18): Tempo com sol entre nuvens. A partir da tarde

. condição 'de pancadas de chuvà com raios, devido ao
deslocamento de uma nova frente

.

fria. Temperatura em

elevação. Vento norte a sudoeste, fraco ii moderado com

rajadas mais intensas.
Min. 18°C - Max. 28°C
Chance de chuva: 90%

Amanhã (19): Tempo com sol entre nuvens. A partir da tarde
condição de pancadas de chuva, devido ao deslocamento de
uma nova frente fria, Temperatura em elevação. Vento norte á

sudoeste, fraco a moderado com rajadas mais intensas.
Min. 15°C - Max. 25°C

Datas Históricas tObituário
'Dia 12

- Doroteia Roque, 75 anoS,

Residia em Bentos

*'1IIi.I1.IIMB

PatriciaAntonio

Domingos, . 71 ancs

Residia em Cabeçuda. '1

I
Dia 1'3

Antonia dos SantoS
.

Rodrigues, 86 anoS,

Residia em Barranceira.
Chance de chuva: 90%

.,

Dia 16

Gladys Therezin�a
Martins 82 anos.' Residia

. ,

na Passagem da Barra.

Domingo (20): Tempo com variação de nuvens, ·C0m chuva·
no decorrer do dia. Temperatura diminui. Vento sudoeste a

sudeste, fraco a moderado com rajadas, mais intensas.
Min. 12°C - Max. 18°C
Chance de chuva: 80%,,»18 - 1888 - Freguesia de Jaguaruna, através

.

, ,.
'. da Lei Provincial 1.234 voltou a se vincular à

Laguna, desmembrando-a de Tubarão. "

.

»19 - 1997 - Por ter conquistado a 2a fase do

Campeonato de Futebol Amador da cidade,
.

o' Colorado,. de Pontinha das Laranjeiras,
recebeu o Troféu "Jornalde Laguna". '

'

,§.;

Fases da lua Tabuas das marés

,<:,;-" Cheia - até 20
\:.�/

�
- Minguanie - de 21 até 27

.' Nova
- de ·�8 até 3/11

<.
- Crescente- de 4/11 até II/II

AMANHÃ DOMINGOHOJE
.
PREAMAR BAIXAMAR PREAMA,.R BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR

06:14=0.4 - 20:53=0.2, 09:07=0.3 - 21:14=0.2 08:36=0.4 - 20:30=0.2
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COMO O SíNODO PANAMAZÔNICO PODe
NOS SURPREENDER

A questão mais aguda e importante é a salvaguarda
d bioma amazônico. Essa vasta região foi objeto de

°squiS� de grandes cientistas já há dois séculos. Dizia
pe ,,;�J-, .

. "

"A.Euclides da vLUllla em seus ensaios amazorucos:

. teligência humana não suportaria o peso da realidade

�rtentosa 'da Amazônia; terá que crescer com ela,

�daptando-se-lhe, para dominá-la (Vozes 1976, p.15).
Ela é o grande filtro do' mundo

que sequestra o dióxidq de

carbono, mitiga o aquecimento
global e nos entrega oxigênio.
Nela a biodiversidade é tanta que
"em poucos hectares da floresta

< amazônica existe um número de

espécies de plantas e de insetos
maior que toda a flora e fauna
da Europa" nos diz o grande
especialista E. Salati.
Mas seu significado maior reside

. na imensidão das águas, seja
dos rios volantes (umidade das'

árvores, núllitros por copas de 20
metros) seja da superficie do rio, seja do imenso aquífero
Alter do Chão. Sem a preservação da floresta em pé, o
Amazonas pode se transformar num deserto como o

Saara que há 15 mil anos era uma espécie deAmazônia,
com o rio Nilo desaguando no Atlântico. Cinquenta
ilhões de toneladas de dióxido de carbono seriam

ançadas ao céu, caso. a Amazônia fosse desflorestada,

Leonardo 80ff
Teólogo, escritor

e professor
l!niversitário

(Final)
tomando impossível a vida no sul do Continente.
O papa se referiu à situação da Amazônia ao analisar
a situação atual do mundo," a Terra é cada vez mais
interconectada e habitada por povos que fazem parte de
uma comunidade global; por exemplo, o problema dos
incêndios na Amazônia, não é apenas daquela região.
É um problema mundial, assim. como o fenômeno
migratório". ,

Mais' e mais cresce a consciência de que o bioma
amazônicoéumBemComum daTerraedaflumanidade,
O apelo à soberania de cadapaís, se move ainda no velho
paradigína que dívidia o planeta em partes.Agora se trata
de reunir as partes e construir a Casa Comum para nós e

para toda a comunidade de vida. O Brasil não é dono da
Amazônia (63%), é apenas seu administrador, agora sob
o novo governo, de forma altamente irresponsável. Faz
pouco caso dos incêndios e em função dos minérios, do
petróleo, de hidrelétricas e de outras riquezas, incentiva
grandes projetos que ameaçam os povos originários -

'

aqueles que. sabem cuidar e preservar a floresta - e o

equilíbrio ecológico de toda a Casa Comum.
Corre um projeto subscrito por dezenas de caciques,
bispos, autoridades, cientistas e outros a ser apresentado
no Sínodo que é de declarar a "Amazônia, santuário
intangível da Casa Comum!"

.
.

Como a 'UNESCO já tombou vários biomas em vários

países, por que não fazê-lo da Amazônia, na qual se

joga, em parte, o futuro da vitalidade da Terra e de nossa
civilização?

CARREIRA E INFÃNCIA,.
OQUE'HÃ EM COMUM?

Quando somos crianças, nós praticamos várias
habilidades tais como espontaneidade, não julgamento e

também a capacidade de criar, imaginar e criar cenários
futuros. Qual criança não brinca de professor, médico,
jogador de futebol e por aí vai até onde a imaginação é

capaz de se fazer presente.
De acordo com urna pesquisa do Linkedln que mostrou

quais, eram as profissões dos
sonhos, de infância dos usuários
da rede, 30,3% dos mais de 8 mil

profissionais pesquisados em 17

países, seguiram a carreira que
sonhavam na infância, É um sinal

e claro, seus talentos, tenham feito escolhas que hoje
lhes conferem o título de adultos frustrados. Segundo ,

pesquisa de 2015 da Isma Brasil (Intemational Stress
Management Association), 72% das pessoas estão
insatisfeitas com o trabalho. E claro, fruto de escolhas

que foram feitas para atender às necessidades de outras
'

pessoas e não às suas próprias e que vão contra o que
. desejavam ser quãndo criança.

.

Será que você é urna dessas pessoas?
Para perceber, faça. uma breve análise da sua vida

profissional: .

- Você atua no que realmente gosta de fazer?
- Você sofre da "Síndrome do Fantástico" no final do

de que a maioria das crianças não domingo e pula de alegria quando termina o expediente
confirma, quando adulto, o que nasexta-feira?'

.

responderam quando pequenos Você trabalha porque isso te realiza ou somente porque
à famosa pergunta: "O que você precisa do salário no final do mês?
quer ser quando crescer?". Tudo bem se você se identificou," não se apavore,
Desde cedo demonstramos nossas lembre-se'que não há nada tão estático que não possa

paixões e habilidades e é claro que sermodificado. E lembre-se da criança que um dia você

identificar essas paixões já na fase já foi. ,

adulta são a chave para melhorar ,Que você tenha coragem de acessar sua criança
nossa performance, mesmo se interna, e ela lhe conduza para momentos de coragem,

,
não forem relacionadas à carreira como um dia você já viveu. e ainda brincando. Não se'

�ue sonhamos quando éramos pequenos. preocupe tanto o que os outros irão pensar, livre-se dos
,

E fato que com o passar do tempo vivemos inúmeras julgamentos. Use a capacidade de resolver as coisas ·de

experiências, algumas positivas e estimuladoras de forma simples que m toda criança com sua capacidade
jjqlgumas características da infância e outras frustrantes adulta 'de se preparar, planejar uni nova rota, se for
e que nos fazem acreditar que não somos capazes, necessário, é claro. E nunca se esqueça de ao longo da
cnativQS e habilidosos em determinadas competências. jornada se questionar: a criança que eujá fui se orgulharia
Isso faz com que muitos adultos, calando sua criança "

do adulto e profissional que me tomei?

Letícia Zanini
Master'Coach,
Psicóloga e

Educadora
Comportamental

Gente
de nossa terra

Dr. Pedro A.'
Torres de Miranda

� 1.%8/19 1 7

t 17/05/1996'

F
ilho de Rosa (Torres) e de Lucas Corrêa de.Miranda, .0nosso sempre lembrado, dr. Miranda, nasceu em nossa

capital em I" de agosto de 1917. Fez o curso primário.
no Grupo Silveira de Souza, então dirigido por sua mãe e 9
secundário no Colégio Catarinense, indo depois para o Rio de

Janeiro, cursando Medicina pela Faculdade Fluminense, de

Niterói, onde se formou em 1943. Dois anos depois, em janeiro
de 1945, veio para Laguna, para aqui ficar pOF um período de

apenas seis meses. Encantado com a cidade, acabou ficando,
casando-se com dona Emma (Werner), com quem teve os filhos
JoséAugustojjá falecido), Marilda e Rosa Maria ,e netos. Desde
os primeiros meses de faculdade, freqüentando enfermarias de

crianças, sentiu que a sua vocação era a pediatria e puericultura.
Às crianças, aliás, dedicou-se integralmente, até a sua morte

em 17 de maio de 1996, inicialmente no Posto de Puericultura,
onde passaram por suas mãos, em tomo de três gerações. Por
muitos anos, o dr. Miranda, como era carinhosamente chamado,
foi também o pediatra do nosso Hospital e da Irmandade do
Santíssimo Sacramento. Nà época, o sul do Estado dispunha de

poucospediatras, fazendo com que muitas mães se deslocassem

para Laguna para consultas com o renomado m-édico, ele que
se atualizava sempre, participando de congressos patrocinados
pelas Sociedades Brasileira e Catarinense de Pediatria. Foi
num desses congressos em Brasília, que ele conheceu e ficou

amigo do dr. Sabin, criador da vacina contra a paralisia infantil.
Simpático e amigo, sempre atendendo a todos, pobres e ricos, na
década de 70, a Câmara Municipal e a cidade, que tinha como

prefeito o saudoso Francisco de Assis Soares, concederam-lhe
o título de Cidadão Lagunense. Humilde, ele afirmava sempre:
"Laguna não me deve nada, eu é quem devo muito. à Laguna",
repetia. Importante registrar também que na seara politica, certa
vez foi convidado pelo então prefeito Pompílio Pereira Bento

(outra importante figura que a cidade teve), para concorrer à
Prefeiturapelo antigo PSD. Mas declinou do convite, preferindo ,,

continuar exercendo o sacerdócio da medicina. Não precisamos
,

dizer que, comunicativo e sempre de bom humor, era querido
por todos os lagunenses, independente da classe social. Em
1975 foi jubilado pela Sociedade Catarinense de Pediatria,
recebendo o título de membro emérito. Antes de falecer, entre
outras inúmeras homenagens, foi lembrado novamente pela
SCP, que lhe entregou um troféu, onde se lia "Homenagem a

quem dedicou parte de sua vida à criança catarinense". Faleceu
em n de maio de 1996.

.
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Seria um novo albergue?.Paróguia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoje, 18, às 19h missá na Cohab. Amanhã, 19, missas às 17h30 no Mar Grosso, 18h

Barranceira.lvh Matriz, 19h15 Estreito e às 20h15 no Loteamento Juliana. Domingo, 20,
missas no Portinho(da la Eucaristia, às Sh), em Caputera, também às 8h, em Bentos, às 9h15,
na Matriz, com Batizados; às 9h30, no Loteamento Juliana, às JOh30, na Matriz e Roseta,
ambas; às 19h. Terça-feira, 22, às 6h30 e 19h na Matriz, missas de Santo Antônio. Quarta
.feira, 23, às 15h missa na Matriz. Quinta-feira, 24, missas, às 16h na Roseta e às 20h em

Barbacena, ria abertura da festa de São Judas Tadeu. (Pároco Padre Lenoir Steiner Becker)

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

'"'_'
'

CÃMARA: BALANCETES TÊM .PEDI-DO DE -VISTA
Durante a 42a sessão

.ordinária, da presente
legislatura, ao ser colocada em
pauta a aprovação, ou não, em
única votação, dos balancetes
financeiros 'da Prefeitura de

Laguna, relativos aos meses

de maio, junho e" julho de

2019, eis que aconteceu
um fato novo, c0111 9S edis

aprovando a concessão do

pedido de vista solicitadopelo
Vereador Rogério Medeiros

(PP).
'

Curiosamente, outros

dois projetos; (o 074/19

que ,autoriza o município,
por intermédio do Poder

Exsecutivo, a efetuar

párcelamento 'de débitos das

contribuições previdenciárias
devidas ao INSS, junto
a Fazenda Nacional e o

075/19, que dispõe sobre a

abertura de crédito adicional

.especial no orçamento
vigente da prefeitura de

Laguna) logo §illbem de

origem do executivo, em 2a
, votação, foram aprovados
por unanimidade, assim como

076/19, daMesaDiretora, que
altera o p�ágrafo único do

Art. 10 da Lei 1624, de 27 de
setembro de 2013 e o 068/19,
de 'autoria daVereadoraNadia
Tasso Lima· (MnB), que
concede isenção do Imposto
Predial e Territorial Urbano -

. IPTU, sobre imóvel integrante
do patrimônio de portadores
de doenças consideradas

graves, elencadas nesta, lei
ou que tenham dependentes
nesta condição, no âmbito do

município de Laguna.
Terrenos de Marinha

. Na mesma sessão de

terça-feira, 15, foi abert9 um

espaço para. os adv�-gados
'Péricles Prade e Eduardo .

Bastos de . Moreira Lima,
quando focalizaram ações,

que envolvem a demarcação
de terrenos de Marinha,
citando inclusive a audiência

pública já. realizada "em
Brasília, semana passada,
questionando e debatendo a

metodologia utilizada pela
Secretaria de Patrimônio da

- Uruão (SPU) na demarcação
de áreas que considerou
como terr-enos de marinha,
ou terrenos da União. A

metodologia não tem base
em critérios científicos é

técnicos, dando margem às
inconsistências.

Dois séculos"
Só para se ter uma ideia,

a demarcação feita pela
SPU .no bairro Trindade, na

capital, atinge casas, prédios
residenciais, colÍlerCiatS' e

,

comércioemgeral.Em2014,a
SPU incluiu 37mil imóveis de

Florianópolis como terrenos

de marinha, utilizando-se de

mapas de 1831, século XIX
(cuja exatidão não pode ser

comprovada).
Segundo os estudiosos

e pesquisadores, houve ou

há um rétrocesso de quase
.

dois séculos, Áreas, altas,
,'secas, longe' do �ar, com

edificações (prédios, casas)
passaram a ser em parte, ou
no todo" consideradas como

áreas públicas.
Laguna

�o caso específico de

Laguna, o Vereador Peterson

Crippa da Silva-Pl'), solicitou
aos advogados o estudo do
caso que envolvem as áreas

daVilaVitória, no Magalhães,
o�de os proprietários têm

dificuldades de fazerem o

devido registro.
'
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oprojeto de1ei complementar, de autoria da

deputada federal. Carmen Zanotto .(Cidadania
Se), que determm� �razo de 3� dias p�a que

SUS (Sistema.Umco de Saúde) realize os

�Xallles necessários quando a hipótese principal

seja câncer (neoplasia���gna): foi debatido na
quarta-feira, 16 naCormssaoMista de Combate
àViolência contra aMulher do Senado Federal,

contribuindo para que o "PL 30 Dias" (pLC
143/2018) seja incluído na pauta do plenário
do Senado neste mês, dentro da celebração da

campanha do "Outubro Rosa", cujo objetivo

principal é alertar as mulheres e a sociedade

sobre a importância da prevenção e do

diagnóstico precoce do câncer de mama e mais

recentemente sobre o câncer de colo do útero.
"A matéria está pronta para ser apreciada

pelo plenário do Senado Federal .há quase
Um ano. O parecer é favorável. Esta proposta
é uma demanda de milhares de pacientes que
aguardam pll!a fazer exames no SUS que
confirmem o diagnóstico inicial da doença.
Pedimos a, sensibilidade dos senadores para
aprovar esse projeto", conclarhou Carmen
Zanotto.

Alem da parlamentar do Cidadania,
participam . do debate representantes dó
Ministério da Saúde, Defensoria Pública,
Tribunal de Contas. da União, Inca (Instituto
Nacional de Câncer), entre outros.

Poder Júdiciário

JUSTIÇA ESTADUAL
Tribunal de Justiça do Estado de SantaCatarina

2" Vara Cível da Comarca de Laguna
Rua Arcângelo Bianchini, 69 - Bairro: Progresso - CEP: 88790-000 -Fone: (48)

3644-8356 - Email: laguna.civeI2@tjsc.jus.br
USUCAPIÃO N° 5000400-96.2Ó19.8.24.0040/SC
AUTOR: EUZABETE SOUZA DA ROSA
AUTOR: WANDERLEY MIRANDA DA ROSA
EDITAL N" 310000532822 .

JUIZ DO PROCESSO: PABLO VINICIUS ARALDI - Juiz (a) de Direito
Citando (a)(s): Interessados, Incertos e não sabidos
Prazo do Edital: 30 dias

Descrição do (s) Bem (ns): 1. Os autores são legítimos possuidores de uma área

de terras urbana situada nesta cidade de Laguna, mais precisamente no bairro

Cabeçudas, contendo as seguintes metragens e confrontações: - Frente (sul): com
a Rua Alaide de Oliveira Dozol, numa extensão-de 12,00 (doze) metros; - Fundo

(norte): com terras de Nirso Comin, também na extensão de 12,00 (doze) metrosc
Lateral (leste): com terras de Manoel Farias, na extensão de 26,00 (vinte e seis)
metros; - Lateral (oeste): com. terras de Mario de Oliveira Dozol, também na

extensão de 26,00 (vinte e seis) metros. 2. Referido imóvel os autores adquiriram
por compra, no ano de 2009, de CUSTÓDIA NUNES FREITAS, sendo que esta

havia adquirido o bem em 1998 da pessoa de JAIME ESMERO DO CARMO. O
Sr. JAIME, por sua vez, adquiriu Q imóvel em 1992 da pessoa de BERTOLDO

HENRIQUE JOSÉ.DOZOL, perfazendo uma área de 312,OOm2 ondeestá construída
uma casa com área de 60m2 Prazo Fixado para a Resposta: 15 (quinze) dias. Pelo
presente, a (s) pessoa (s) acima identificada (s), atualmente em local incerto ou

não sabido, bem como seu (s) cônjuge (s), se casadajo) (s) for (em), confrontante
(s) e aos eventuais interessados, FICA (M) CIENTE (8) de que neste Juízo de
Direito tramitam os autos dó processo epigrafado e CITADA (S) para responder
à ação, querendo, no lapso de tempo supramencionado, contado do primeiro dia

útil seguinte ao transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Se Q réu não

contestar a ação; será considerado reve-l e presurnir-se-ão verdadeiras as a-legações
formuladas pelo autor (art. 344 do CPC). Será nomeado curador especial no caso

de revelia (art. 257, IV do CPC).E para que chegue ao conhecimento de todos,
partes e terceiros, foi expedido 6· presente edital, o qual será afixado no local
de costume e publicado 01 (uma) vez (es), sem intervalo de dias, na forma da

lei. Documento eletrônico assinado por ELIANE DEMETRIO JOSE DA SILVA,
Técnico Judiciário, na forma do artigo 1°, inciso III, da Lei 11.419, de 19 de
dezembro de 2006. A conferência da autenticidade do documento esta disponível;
no 'endereço eletrônico https:// eproclg.tjsc.jus.br/eproc/externo controlador.
phpvação=consulta_

autenticidade_documentos, mediante. o preenchimento da'
código verificador 310000532822v2 e do código CRC Oc176ee5.

Informações adicionais da assinatura:
_

Signatário (a): ELIANE DEMETRIO JOSEDA SILVA
Data e Hora: 4110/2019, às 17:20:3
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\lêm€las e lLocaç,ões
(48) 3644-2222

Centro históricd- Centro Comercial Tôrdesllhas-Laqunà
www.i,moveisjaime.cóm':br
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uma rua, uma história
Nascido em Imaruí, em 30/11/1928,
filho de Pedro Bittencourt e de

Margarida Matos Bittencourt.
Bacharel em Direito.. foi vereador e

prefeito de Imaruí de 1951 a 1954,
deputado estadual em sete legislaturas:
1955 a 1959, 1959 a 1963, 1963 a

1967,1967 a 1971, 1971 a 1975,1975 a 1979 e 1979 a 1983 e deputado federal de 1983 a 1987. De 1973 a

1974 foi Secretário de Estado dos Negócios da Justiça no governo de Colombo Machado Salles. Foi também

presidente da Assembléia Legislativa nos biênios "1975-1976 e 1981-1982 e governador do Estado, ein

exercício, de 10/01 a 27/01/"1983. Nomeado conselheiro do TCE, em 13/05/1986, pelo governador Esperidião
Amin, tomou posse em 11/06/1986, sendo eleito presidente do órgão para os períodos de 02/01/1991 a

01/01/1993. Faleceu no cargo de conselheiro em 1995. É nome de rua na Vila Vitória, bairro de Magalhães.

, Olh� paramim
deixa de fazer de conta

que não me conhece, algo
padece/entoa
não queira ser outra, pessoa
olha nosso passado .

para que firigir que tudo

não aconteceu, já amanheceu!

gaivota voa
. não queira ser outra

pessoa não combina com você

nem seja deselegante, siga
4 adiante! canoa

Chafariz do Jardim Calheiros J f'aa uraça, em 1928.

/

� Espaçopra quem não tem vergonha de sentir saudade. Aqui um grupo de alunos
do antigo Ginásio Lagunense, em 1931, aparecendo entre outros, os médicos Pedro

Advíncula Torres deMiranda eAurélio Pinho Rótolo (já falecidos), 'que exerceram a

profissão aquipor mais de 40 ano:j.

Na edição de 4 de outubro de 2013 do JORNAL DE LAGUNA, era destaque a festa do primeiro
aninho de Antônia Barreto Guedes de Bem, herdeira de Marianne e Bruno de Bem.

SUPLEMENTOS ALIMENTARES - PRODUTOS NATURAIS - ARTES MARCIAIS
.

ÀCESSÓRIOS PARA MUSCULAÇÃO E FUNCIONA'L

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Lindomar E'sser de Farias,
funcionário aposentado
do Banco do Brasil, ao
lado da mulher, Lisiane, I
filhos e demais farnillares,
festejará o seu aniversário
na próxima quarta-feira, 23

E ainda ...
, o Lions Clube deLaguna Natureza Viva, presidido pelo ex-governador e advogado

Santos Pedroso Filho, na noite-de 2a feira.ta, em reunião festiva realizada no

Restaurante: Caiçara, recebeu a visita do CL Governador do Distrito LD-9, Ademir
" Correia,Martins e sua esposa, Cal Nilceia, do Lions Clube de São José Praiano. Na

oportunidade, o governador Martins falou de suas metas, além de conhecer as

atívldadesdo clube lagunense que, também na mesma noite ganhou o ingresso
dei advogado Orlando Gonçalves Pacheco Júnior e esposa, a analista do TREI
se; Katiucy (Besen Pedroso). Também presente à festiva, a CL Áurea Sandrini

, " Botega, do LC de Jaguaruna, primeira vice-governadora do Distrito. Foi uma '

riolte àgradável e de confraternização cornos.cornparthelros de clube e ilustres ,.
.- convidados, disse o presidente Santos Pedroso. Acima, alguns registras da

,

movimentada noite no Caiçara

.-

I> Radialista Vânio Santos, que aos sábados produz e apresenta à partir das 9h, o
Clube do Rei(Roberto Carlos), na Difusora, 91.5, no fim de semana foi à Blumenau
,conferir a Oktoberfest.

-

.
"

I
I '

I> Licéllo Tasso dá Costa'- à noite passada foi eleito novo presidente da ÀABB-

Associação Atlética Banco do Brasil, de nossa cidade.

I> Professor da UDESC; Giovanni Lemos de Mello, brindará idade nova na-terça-
.

feira, 22, na companhia da esposa, filhos é demais familiares.

o RuoDo!vlno Custódio Geremio; 138 � Portinha � La�wnQ!SC
, .

_, ... �" .��_ .�__ __ Ã-�
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SOR,S
QUADRINHOS---------

Giovan .

A reedição do livro Anita - A Guerreira das

Repúblicas, do nosso inteligente escritor,
advogado e ex-prefeito Adilcio Cadorin, foi

. \

contemplada pela FCC-Fundação Catarinense
de Cultura, conforme aprovação da etapa de -

Análise, Avaliação, Classificação e Seleção
do Prêmio Elisabete Ânderle de Estímulo à
Cultura 2019, devendo receber: R$15 mil. Outro
projeto de Laguna, também aprovado e tendo
a receber R$ 30 mil, foi a da Festa da Farinha,
que acontece entre agosto e setembro, em
Caputera. A saber que ° prêrnie que leva o

nome da saudosa secretária de Educação,
distribuirá um total de R$5,6 milhões

-+ 'Eleonora Pinho, entre as madrinhas do jantar e leilão beneficentes

promovidos pelo médico Alexandre Buffon, na próxima sexta-feira, 25, 21h,
no Donna Jurerê, na capital. Renda será destinada para o Centro de Oncologia
do Hospital Infantil Joana de Gusmão, de Florianópolis..

----J
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Concurs.os Telefones Úteis
ACIL. 48-3644-0060

CDL. 48-3644-0405/3644-0742

Capitania dos Portos : ; .48-3644-0196

Casan 0800643 0195/48-3644-8100

Celesc 0800 48 0196/48-3644-.1321

APAE : : .48-3647-0446

Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

Corpo de Bombeiros , � 193
, .

Correios .48-3644-0111

DefesaCivil.. 99931-1697/99931-1705/98405-6990

Delegacia da Mulher
: ;

; 48-3626-8017

Delegacia de Polícia Civil (portinho) 48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) : .48-3644-0089/3644-0105

Disk Denúncia ,
·

, 181

Epagri ,48-3647-7786/364'"-7785
Fatma : .48-3631-9221

Fórum de Justiça , .48-3644-8300

GuardaMunicipal .48-3647-3059/3644-0401

Guincho � .48-3646-1049

Hospital 48-3646-0522

IGP 48-3644-4272

IPHAN : .48-3644-1144

Polícia Ambiental. : .48-3647-7880

Policia Militar 190/48-3647-7955
.

.

Polícia Rodoviária Estadual.. L 198

.Polícia Rodoviária Federal.. : 191

Porto de Laguna : , 48-3644-0183·

PrefeituraMunicipal de Laguna : .48-3644-0401

Previdência Social. :: 135

Procon : ; 48-3646-0833

Rodoviária : .48-3646-0119

SAMU : 192 148-3644�5326

Vigilância Sanitária :
: 48-3644-1229

HáVaga.s
AUXILIAR DE LIMPEZA;

COSTUREIRA (CONFECÇÃO);
TÉCNICO MANUTENÇÃO ELÉTRICA;

CONSULTOR DE VENDAS.
Interessados comparecer no Posto do SINE de Laguna com

carteira de trabalho, identidade e CPF, onde será feito o'
cadastro e encaminhamento.

Fonelfax: (48) 3644.1930

Esportes
SÉRIE 8.: A LUTA PARA NÃO CAIR

Jogando(?) um futebol bisonho, mesmo dentro do 'Heriberto Hulse, na terça. �

feira, 15, o Criciúma não passou de um empate em um gol, com o Vitória, deixando
preocupado o povo carvoeiro quanto a pern:anência na Série B, do Brasileirão, hoje
na zona de rebaixamento com 29 pontos ganhos .. Otoutrora Tigre, nesta sexta-feira
18, voltará a jogar. em casa, às 19h15, diante do CRB, 8° colocado com 40 ponto�
ganhos. O outro representante catarinense na B, o Figueirense, foi ao norte do Paraná
empatou sem gols com o Londrina, e continua na vice lanterna, com 28 pontos ganhos:

Craque do passado

Hélcio Bianchini Góes, nascido aqui em 16 de maio de 1931,
e que tendo iniciado no Palmeirinhas, sob, o comando do·
saudoso Newton Prado Baião, logo foipara o Barriga Verde,
clube que deixou para ir estudar em Florianópolis, onde
jogou pelo Figueirense, conquistando dois campeonatos.
Em seguida abandonou o futebol para abraçar a carreira de

advogado, se estabelecendo em Criciúma, onde com sucesso

ainda hoje desenvolve a atividade.

HISTÓRIAS INSPIRA:DORAS DE

EMPREENDEDORISMO SÃO TEMA DO
PRÊMIO AC'IF DE JORNALISMO 2019
Os mais marcantes'. exemplos

daqueles '. que empreendem em

Florianópolisserão reconhecidos na·9a

edição do Prêmio ACIF de Jornalismo.
O tema não foi escolhido à toá: A

cidade é. um 'exemplo de histórias
vencedoras que, em qualquer nicho de

·

mercado, fazem a cidade se projetar'
para o. país e o mundo: A bandeira
da ACIF de estimular, pulsar e fazer

Floripa prosperar traduz o tema deste

ano, agradecendo a imprensa local,
·

estadual e nacional por disseminar .esta

vocação.
Homenageado- Nesta edição, o

jornalista homenageado é Q lagunense
Celso Martins. Jornalista e historiador,
atuou na imprensa catarinense desde
a 'década de 1970, trabalhando nos.

jornais A Gazeta, O Estado, Jornal de
Santa Catarina e A Notícia, além da rádio Guarujá e TV Barriga Verde. No início dos anos

·

2000 fundou e dirigiu o jornal Daqui na Rede, com foco nas comunidades de Sambaqui e
· Santo Antônio de Lisboa. (Com a colaboração de Manoel Timóteo)
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Profissional' '"

.

.

. em aestaque

Gerusa Miotelli

'Ainda pretendo - comprar minha casa

Sou fã número um - do meu filho

,O que me tira do sério - falsidade

Meu amuleto da sorte é - minha fé

O melhor conselho que já recebi - fazer

sempre o melhor! Fazer para os outros aquilo
que queria que fizessem comigo
O que mais gosto no meu trabalho -

atender os clientes e.a sintonia da nossa equipe

Gerente do Bistrô
Café Boulevard,
Gerusa Miotelli

sempre gostou de

trabalhar na área
de vendas e há

aproximadamente
cinco anos apaixonou
se pelo ramo da

gastronomia, por
intermédio da patroa _

'e amiga. Luciana
Belmiro: "Não

imagmava atuar na

área. Através do incentivo e corri muita paciência por parte da Luciana, fui conhecendo e me

encantando pelo assunto, aprimorando o atendimento, tornando-o cada vez mais qualificado e--
diferenciado. Hoje posso dizer que amo o que faço".

.
.

Filha de dona Ireni e de "seo" Santos, a focalizada elenca o que sua atividade tem de melhor:
"O retorno dos clientes é o que há de melhor. O .sorriso, o abraço, o retorno de satisfação, por
tudo que foi oferecido é o que mais me realiza".

-'

Buscando fazer o seu melhor todos os dias, a mãe de Leonardo elenca os requisitos essenciais
de quem trabalha neste segmento: "É preciso simpatia, amor, sermuito responsável e dedicada".

Nas horas de folga, Gerusa usa para se dedicar aos 'seus passatempos prediletos: "Adoro ir
à praia e sair com minhas amigas. Não importa a programação, desde qu� esteja na �ompanhia
das pessoas que gosto".

Quando questionada sobre o que falta para o tão sonhado desenvolvimento de Laguna, ela
manifesta sua-opinião: "Ao meu ver precisamos de mais eventos e uma maior divulgação da
cidade" .

I
Rua João Camilo, n° 119
'Bairro Progresso • .Laguna/SO'

galego.madeiras@hotmail.com

MADEIRAS E MATERIAIS PARÁ CONSTRUÇÃO
48-3644- 0473
9961'0-4100

Onildo Correa, de 2a
a 6a feira', das 12h às
14h, manda ver na

Rádio Laguna Web, o
programa Laguna em

Debate Brasil. Sem

papas na língua, diga-se,
expressando a verdade.

Ricardo Cardoso,
do Malagueta,

registrando que sino
furtado do Museu, em
4 de agosto de 2016,
continua na estaca

zero, isto é, ninguém
sabe, ninguém viu. Ele
até defende que seja
colocada uma réplica.

�----------------�--------------------------------------------------------------------------------------------�

A prefeitura de La'guna, publicou no Diário Catarinense, edição
I

do dia 15, aviso de I.icitação para a contratação de empresa
especializada para obra de construção de passarelas na praia
do Mar Grosso. Vai ver que pela magnitude da obra, o edital
devesse ser publicado no New York Times Na mesma

edição, em outro aviso, torna público que fará realizar o
credenciamento, para a contratação de empresas jornalisticas e

de radiodifusão para a campanha do Refis/2019.

Leitor, na' verdade
assinante do nosso

JL, esteve na redação,
reclamando contra os

cães vadios que ainda
outro dia, avançaram'
,

sobre ele em plena
praia do Mar Grosso,

lhe obrigando a

buscar apoio médico- e
deixando-o temeroso

quanto a fazer novas
caminhadas pela orla.
A que ponto chegamos!

É vergonhoso.

A,s autoridades
precisam e devem
dar um basta em

problema que vem

crescendo dia
a-dia em nossa
Estação Rodoviária
Municipal, sendo
transformada
em albergue
principalmente
à noite, criando
dificuldades para
quem chega ou

vai embarcar para
--............ -J. outra cidade... ""

�

Das mais interessantes a presença do
nosso sempre çovernador Eduardo Pinho

Moreira, no Senadinho da Difuso.ra, da
última segunda-feira,14, quando fez
um completou relato de sua vitoriosa

administração à frente de Santa
.Catarina. Com obras espalhadas em

todo o Estado, Moreira destacou as do
Sul do Estado e muito especialmente de
Laguna. E até falou que pode Ce deve)
ser candidato, ao Senado. Por que não?

"

Resultado'da eleição para o Conselho Tutelar de
Laguna, finalmente foi homologado, coen a posse
estandoconfirmadapara 10dejaneiro,commandatos
de quatro anos. Estarão lá, as titulares Dayane
Adriano Prates, Michely Martins Ribeiro" Rafaella
de Oliveira 'Vargas, Cláudia Neto Lopes e Adriana
de Amorim Luiz e as suplentes Silvanà Agostinho
Medeiros Adriano, Daniele Nunes Fernandes Vicente,:
Alessandra Femandes de ,Souza Andrade, Marina
Santhiago Paes e Janete de Souza Mendonça.

Pelo levantamento da FECAM, os 150 do leilão do pré
sal a serem repartidos com os municípios, conforme
prevê projeto aprovado pela Câmara Federal e no
Senado, Laguna terá direito a R$ 2.545.000,00, o

que vai, certamente, aliviar os cofres do município.
Em tempo: seria bom que o prefeito Candemil,

relacionasse as obras realizadas com os R$ 14 milhões
recebidos de parte do ISS da Ponte Anita Garibaldi.

Soltas
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ASILO COMPLETA (70:ANOS
A próxima terça-feita, 22, assinalará

os 70 anos de fundação do nosso querido
.Asilo Santa Isabel, entidade que abriga

-

-'<. nada menos que 30 internos, hoje sob
o comando da Congregação das Irmãs

. Beneditinas, contando com funcionários,
além deinúmeros voluntários que auxiliam
e muito na sua manutenção. o

"Dar abrigo e sustento às pessoas com

mais de 60 anos, de ambos os sexos, sem
distinção de crença, que por decrépitude

,

ou aleijão, não possam dar-se a qualquer
,trabalho, ou não tenham quem os abrigue
ou sustentem". Uma história que fará

perceber que a caridade, a compaixão, a

solidariedade e o amor ao próximo, foram
o suporte que sustentou' a, caminhada
desses 70 anos, pelo Asilo Santa Isabel.
Sabe-se que a ideia de construir um asilo

L' em nossa cidade, data de ,19 de fevereiro'
de 19.15 e partiu da Associação Damas'
de Caridade, cujas integrantes, durante
reunião na sacristia da Igreja Matriz de
Santo Antônio dos Anjos, constataram a

situação de carência e abandono em que
se encontravam os idosos e deficientes de

Laguna e de toda a região. Ali mesmo,
ao final da reunião, foi lavrada uma' ata,
então assinada pelo Cônego Francisco

Giesbert, pároco e também diretor da

Associação e por Almerinda S. Trindade.

(presidente), Olívia. dos Santos Bessa'
(tesoureira) e Honorata Duarte Freitas

(secretária), Em 29 de abril de 1920, a

Associação Beneficência Lagunense, uma,
outra instituição existente desde 19m,

�.,. fundada por Antonio Fernandes Viana,
que se propunha oferecer abrigo e sustento

à velhice desamparada, adquiriu, por

20$000.00, (vinte conto de réis) o terreno

onde se encontrava construído o Palacete

Santhiago, no bairro de Magalhães.
Em 20 de julho' de 1934, a entidade

encampou definitivamente a idéia Asilo de

Mendicidade, já que o projeto não saia do

papel. Ná verdade, com projetos arrojados,
aAssociação partiu para a aquisição da área
baldia ao lado do Palacete, investindo mais

3.800$000, exatamente no .dia 8 .de agosto
de 1939. Foi definido que como principal
critério para internação, era a velhice, a

pobreza e o comprovado abandono, com

_c:'><tcada pedido s�ndo analisado em reunião,
com a decisão de diretoria, após minuciosa
análise, sendo pautada' na misericórdia e

compaixão a essas pessoas, que, no ocaso

da vida, não teriam a quem recorrer. Todos
os integrantes, da Associação sabiam que
a grande preocupação. era a de' angariar

:::..o><,fundos para prestar mil melhor serviço
social e dar aos velhinhos abrigados, uma
condição mais humana. Assim, enquanto
aconteciam os trabalhos de reforma,
medidas emergenciais eram tomadas para
abrigar alguns idosos que já estavam sem

teto, sendo acolhidos em uma casa alugada
na rua Santo Antônio, no centro da cidade,
no próprio palacete e num terreno da própria
associação, no Campo de Fora. Em 1938,

;_ • .$ foi eleita e empossada uma nova diretoria
da Associação, tendo na presidência Joana
Daux Mussi, vice Bernardino Guimarães
Cabral, '1 a secretária Yvone Cabral,

Baumgarten, 2a secretária Conceição
Cabral Teixeira, 1° tesoureiro Olympio
Pacheco dos Reis e.2° tesoureiro Antonio
Baião. A pedra fundamentalde construção
doAsilo, aconteceu em 17 de setembro de

ç: 1939, com cerimônia de benção realizada

" 'pelo Padre Bernardo Philipe, então pároco

Foto/ Divulgação/ Elvis Palma

da cidade. As obras foram iniciadás com forma ou de outra, contribuíram para a sua

recursos da Associação, coriquistados conclusão. Mas a acolhida aos idosos, só
,

através de quermesses e outras iniciativas, veio a acontecer com a chegada das Irmãs
além' de contar com o auxílio permanente 'da Divina -ProvidênCia,. (Irmãs Justina

do dr. Francisco Benjamim Galloti que, Rocha, Joaquina, Margarida, Leonilda �
mesmo. residindo no 'Rio de Janeiro, Escolástica) justo em 15 de fevereiro de

angariava valiosas contribuições. 1950, quando assumiram a direção interna
Por que Santa Isabel do Asilo. Ao longo de sua existência,

Rainha de Portugal, Padroeira do Asilo, o Asilo tem registrado em seu livro de
conhecida pelo milagre das rosas. Conta visitas, entre outras, do CardealDom Jaime

a história que, certo dia, Isabel ao sair de .de Barros ,Câmara e Reverenda Madre
casa para dar alimentos aos pobres" foi Giovanna Zonca (Superiora Geral °das
interceptada pelo marido, Dom Diniz, que Irmãs Beneditinas da Divina Providêncía).
era contrário as 'suas generosas atitudes. Á morte de dona Joana Daux Mussi
Ao perceber a sua presença, ela colocou Entre as mais dedicadas às causas

seu chapéu sobre os alimentos e quando do Asilo, aliás por mais de trinta anos, a

o marido lhe obrigou a o mostrar que ela morte. de dona Joana Daux Mussi, em

trazia, em vez dos alimentos, surgiram 1968, deixou um sentimento de tristeza e

, lindas rosas. Fllha de Dom Pedro III, Rei pior, a dor da orfandade caiu Como uma

de Aragão e Dona Constância, nascida em sombra sobre a família asilar. Mas era

1271, numa das mais esmeradas cortes preciso continuar a grande obra, como se

da Europa, era casada com Dom Diniz, dona Joana ainda lá estivesse. O então vice,
Rei de Portugal, c9m o qual teve um Bernardino Guimarães foi eleito presidente
casal de filhos. SÓ que a infidelidade do e deu continuidade aos trabalhos, e, junto
marido, fê-la criar filhos adulterinos: Isabel com seus companheiros de diretoria, j-á em
abandonou os palácios reais e sob o hábito 1970, através do programa" Aliança para
franciscano, dedicou-se exclusivamente o Progresso", estabelecido para atender
ao serviço de Deus e dos pobres. pelo seu entidades-de países subdesenvolvidos, fez
trabalho persistente, pela sua ação .moral, com que a 'nossa instituição passasse a

pelo seu inabalável espírito. de oração receber gêneros. alimentícios, via Cáritas,
e sacrifício, afastou ruínas e sangue, da direto dos Estados Unidos. Assim também

península ibérica. Morreu em Extremaz, foi com o Plano Nacional do Carvão, que
em 4 de julho de 1336, com 66 anos de

.

por um bom tempo igualmente contribuiu e

idade. Trezentos anos depois de sua morte, muito.Mas logo vieram as "vacas magras",
seu corpo foi encontrado intacto. O Papa. as dificuldades e então; as senhoras Victoria
Urbano VIU declarou-a Santa em 25 de Dib Mussi e Ivone C. Baumgarten, com um

maio de 1625 e fixou sua festa em 8 de "livro de ouro" percorreram toda a praça,
julho. aí angariando donativos para garantir o

De Asilo a Quartel Militar Natal que se aproximava. Já era 1974 e

'Em 1941, prestes a ser inaugurado, com uma nova diretoria estava eleita, saindo
à 2a Guerra Mundial, eis que o prédio foi Bernardino Guimarães, que participou por
cedido ao 3" Grupo do 1° Regimento de exatos 33 anos, nos mais variados cargos e,

Artilharia Mista, sucedendo ao criado12° agora então tendo José Duarte Freitas como

Grupo Móvel de Artilharia de Costa, presidente.EmmaWerner deMiranda, vice
(comandado pelo blumenauénse Teodoro presidente, Ivonne Cabral Baumgarten,
Pfifer, que em seguida casou-se com uma 1 a secretária, Nail Lima Ulysséa, 2a vice,
lagunense, dona Leda Queiroz, ambos já Victória Dib Mussi, la tesoureira e José

falecidos' e que por muitos anos residiram / Paulo Arantes, 2° tesoureiro. Acometido
no bairro de Magalhães). Em 1945 o prédio de grave enfermidade, José Duarte Freitas
foi desocupado, com novas campanhas ficou por pouco tempo, assumindo em seu

sendo 'desenvolvidas até mesmo para lugar dona Emma Werner de Miranda, aliás
recuperá-lo, já que suas instalações foram ' sempre contando com o apoio do esposo,
entregues, pode-se dizer em "petição de dr. Pedro Advíncula Torres de Miranda e

filhos. 1974 foi o ano da terrível enchente

que assolou a região e especialmente as

instalações do nosso Asilo, precisando uma
vez mais, do apoio de toda a comunidade

para a sua recuperação. Veio 1977 e com

ele umá nova diretoria, aparecendo na

miséria".
,

A inauguração"
Com' solenidades presididas' pelo,

Monsenhor Francisco Giesbert, finalmente
aconteceu a inauguração, contando com

a presença de todos aqueles que de uma

presidência, Walter Baumgarten Júnior
mais um baluarte, como aliás fora�

�

aqueles que o antecederam. Entre suas
ações; uma ganhou destaque 'especial:
foram conquistados junto ao governo
estadual, na, gestão de Antonio Carlos
Konder Reis, recursos na ordem de C$
240.000,00, investidos em melhorias
significativas, possibilitando a finnatura
de convênios com o INSS e LBA, e assim
garantindo ,um auxilio mensal. Ern 1981
foi' formada a primeira equipe técnica do
Asilo, com o médico, Airton dos Anjo,
Moraes, a assistente social Marilene
Carvalho Bonetti, a então estagiária det}
Serviço Social, Lúcia Medeiros Gaspar,
fisioterapeuta Josefa Pereira Michel,
enfermeira Ana Maria Barbosa Palma, a

recreadora Rosemary Rita, orientadora de
trabalhos manuais Maria Gomes Eleodoro
e as Irmãs Dorothéa Cipriano. e Ana Lúcia
Antonio. Mas as dificuldades continuavam.
Era preciso renpvar a diretoria, até em

função de alguns menibros estarem
adoentados. Então foi sugerido passar a

entidade, doá-la para as Irmãs Beneditinas
da Divina Providência, o que aconteceu
durante

.

assembleia geral extraordinária

que foi realizada no dia 5 de setembro de
. 1986, no Clube Congresso Lagunense,
com o então Asilo de Mendicidade Santa

Isabel, passando a chamar-se somente

Asilo Santa Isabel. A' importância das

queridas e dedicadas irmãs, aliada ao apoio
I de voluntários, muitos deles "anônimos", é

um registro vivo de um marco do respeito
à velhice, alicerçada pela fé e coragem de

todos.
Histórias

Entre as inúmeras histórias que se

conta' de épocas, as mais diferentes,
consta uma envolvendo uma menina, de

nome Orandina. Ligam do Hospital de

Caridade, informando que lá se encontrava

internada uma menina que teria sido

atropelada por um caminhão, perto de sua

casa, em Vila Nova (Imbituba) e no qual
tinha perdido uma perna, fato que deixou

sua família, bastante preocupada que,

carente, estava impossibilitada de cuidá-la,

sugerindo que ficasse no Asilo, com o que,

excepcionalmente, concordou a diretoria.
Aliás, ainda em vida, uma das diretoras,

dona Yvonne Cabral Baumgarten contou

que chegoua ir ver in loco -as condições da

família, constatando o grau de pobreza em

que vivia, com a própria mãe sugerindo ��e
ela viesse ou até fosse adotada pejo AsIlo.
E assim ela foi crescendo e' com a ajuda de

pessoas como Godofredo Marques Fi�holi
e Gualter Pinto Veigà, foi lhe consegu!da
uma 'perna mecânica em Curitiba. De posse
dela, Orandina voltou contente e dispost� a

completa; o ginásio no.Colégio StellaMans,
fechando com a conquista do diploma de

normalista, isso exatamente no dia 12 de

dezembro de 1970 dando-lhe condições
de ir dar aula em Vargem do Cedro (SãO
Martinho), com dirigentes e apoiado��s d�
Asilo sentindo-se gratificados pela Ja ex

interna da instituição. Asilo Santa Is�bel
Recursos do município

Sabe-se que a prefeitura de Lagun�l',

10 nu
desde agosto vem está repassando �
mensais através de projeto para o .Marco'"
Regulatório. O governo federal por sua

vez

repassou 17 mil reais em 2018, referentes
. '00 logO
a cinoo parcelas de R$ 3.400, ,

I' doS
faltando outras sete parcelas, a em

valores referentes a 2019.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PATRIMONIO CULTURAL
Um pouco da história de Laguna

CLUBE UNIÃO OPERÁRIAMUSE,U CASA DE ANilA ..

,- <'ii-
--

,
,

Fig. 2. �eiral do tipo beira-seveira
Fonte: Etec-Iphan-SC

Fig. 3. Cobertura em 'peito-de-pomba'
,

Fonte: Etec-Iphan-SC

Esta edificação é uma das. primeiras construções do povôo do, datada por volta ;
de 1711. Composta por-dois volumes, é apontada por alg,uns pesquisadores com a

primeir'1 C de Câmara e cadeia de una.

e
No Início do século XIX; sá, pestenceu ao Sr. Aneu: elides Braga e sua

irmã, que confeccionava vest�ldos para noivas. Ambos emprestàvam um dos cômodos

.pcro as moços do interior se v�stirem para' a cerimônia, bem como rece'cionar os

convidados. este foi o caso do primeiro casamento de Anita Garibaldi.

Seguindo a tradição construtiva portuguesa, as paredes externas foram

executadas em pedra e argamassadas comorelom barro e cal. já o telbado

foi coberto com telha capa êanal e possui beiral tipo beira-seveira [Fig. 21 - o

mesmo detalhe é visível na lateral da Igreja Matriz. Da mesma forma, destacam
se ós característicos peitos-c1,e�p.omba [Fig. 31, os quais, confeccionados com telhas'

caprichosamente recor·todas arrematam os ..ânguIOs do telhado.
��4t:' "'.".. ,"

"

:"
�

-

� ,;C:'$Lt

MEMORIAL TORDESILHAS
Este imóvel foi construído em 1904 para funclonor a primeira usina de energia de

laguna, inicialmente denominada Usina Termoelétrica Bianchinni.
Sua arquitetura é típica das linguagens Industriais daquele período. Atendio as

,

necessidades da função a ser abrigada e ao mesmo tempo, incluindo alguns elementos

arquitetôni'cos e estéticos que dessem rnois leveza e elegância à proposta de uso. Os
lorreões possuem pequenos beirais sustentados por mão-francesas, características do

, ,
cletismo.

,

""""'''Ãs''t:rrclnp_es janelas e portos, que
servem par�""p"'r:oporcionar o máximo

possível de venfilação para a usina,
foram ornadas com bcmd.�,i[9S e

caixilhos decorativos. Os reqy8'Cl'ro'S",d,as
esquadrias, executados em reboco em

alto relevo, recebem um desenho delicado

dando charme para a edificação.
Hoje a edificação abriga a

Fundação Lagunense de Cultura, com

espaço programado para exposições
tempor.á rias.

Usina Termoelétrica de Laguna,
início do séoulo XX.

Fonte: ETEC Laguna IPHAN/SC

Sede do clube durante procissão religiosa no Centro Histórico (início do século XX).
Fonte: Etec-Laguna IPHAN/SC,

Construído em meados do século XIX para fins residenciais, este. imóvel funcionou
como hotel até tornar-se sede da Sociedade Recreativa União Operório, no início -do
século XX. Era núcleo de eventos exclusivos dos negros em contraposição à segregação
roclol da época. Atualmente, seus eventos estão abertos 'à qualquer cidadão.

A importância dessa edificação luso-brasileira levou ao tombamento individual

pela Prefeitura Municipal de Laguna, em Decreto N° 26 de 1981. Este imóvel também

está inserido na poligonal de tombamento do conjunto urbano e paisagístico do -

Centro Histórico de Laguna, efetivada pelo Instituto do Patrimônio Histórico e, Artístico
Nacional em 1985.

Suas fundações são em pedrc, e as paredes externas em alvenaria outoportonte
de pedra e tijolos, argamassada com cal, areia, óleo de peixe, entre outros,
rebocados e caiadas. Além disso, os assoalhos em tábuas corridas e forros saia-e

camisa mantém a originalidade dos ambientes.

Destaque para a simetria das fachadas pelo ritmo compostos com as janelas
. (tipo guilhotina com caixilhos decorodos em formato quadriculado), além do telhado

aparente coroado coni beiral em cimalha e beira-seveira, elementos que caracterizam

esta linguagem arquitetônic-a.
A realização do trabalho que hoje apresentamos aos
nossos leitores, é do Sebrae, Rota da Baleia Franca,
Governo de Santa Catarina, Prefeitura de Lag�na e

IPHAN. A registrar, também, a dedicação e empenho
do Etec Laguna.
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Perfil
,

�ltAURELIO DA COSTA

Ben e aqui estamos até hoje".
Sobre a sua rotina e o melhor do dia a dia, Aurélio elenca: "Adoro o contato com o público. Conhecer novas pessoas todos os dias e

receber o carinho dos clientes não tem preço. Ouando recebo o retorno de que gostaram da minha comida".
Se pudesse voltar no tempo, garante que faria tudo da mesma maneira: "Sem dúvida teria investido no ramo da alimentação, É o que

sei fazer de melhor e uma atividade que me realiza por completo".
Nos momentos de folga, ele dá uma pausa no fogão, e na companhia da esposa, parte para o hobbie predileto do casal: "Todos os

domingos à noite vamos para o baile. É a nossa hora. a oportunidade de nos distrairmos e de esquecermos do mundo. Adoramos dançar".
Se o assunto é Laguna, ele abre o coração: "Após muitos anos fora, posso dizer que adoro morar em Laguna. Sou apaixonado por nossa

terra. Claro que ainda há muito a ser feito, principalmente na área do turismo. É preciso investir no desenvolvimento, oferecer melhore
condições de acesso aos pontos turísticos, incentivando assim, a vinda de turistas para � município".

Foi com o pai, o saudoso 'seo" Haroldo, que Aurélio da Costa teve suas primeiras responsabilidades de
trabalho. Ainda menino, aos sete anos. já ajudava no restaurante da família, o Anita, localizado na época
na rua Visconde do Rio Branco. Lá ele recorda que descascava camarão e entregava muitas das marmitas:
'Tenho na 'memória tudo que vivi e aprendi na companhia do meu pai. Além do Anita. aCbmpanhei de

( perto, a abertura de outros dois segmentos no ramo, o Café Tupi e o.Bar Oasis. Por fim, trabalhar neste
universo era quase que inevitável". _ r. -

Mas a caminhada do nosso focalizado desta edição ainda percorreu outros cenários: "Morei por 28 anos
em PortoAlegre. Trabalhei por anos no ramo da corretaqern de imóveis, casei com a Janete, tivemos nossos
filhos, Kelly e Marco Aurélio, até que, em. determinado momento decidimos que era hora de retornarmos
para Laguna".

.

Forentão, que o casal decidiu apostar na gastronomia: "Já era algo que eu amava trabalhar e o tempo
só confirmou o quanto fomos felizes com nossa escolha. Há J 7 anos ab�imos as portas do restaurante Big

� Ter saúde e atender cada vez melhól\�s clientes.
� $ desejar o melhor para
O!lill� T carro,

jJI .

6cia, meu locàl d
�@�Souumbompr

,
para ninguém. Entre os defeitos, cito a teimosià.:

�c!:@.� Sair para dançar com a esposa e estar na companhia
s.. dos filhos e da ne

.

a, mas facilita na execuçâo

JLCriancâ9(
.•

C.F.C

ANO
r[oe?CQlA

"Tradiçã(,'e Qualidade."
Primeira Habilitação I Aulas Práticas
Renovação I Renovação da Permissão

Adição e �a via CNH

CARLOS EDUARDO-ARAÚJO ALVES,
dia 3 completou oito aninhos. É herdeiro. de

Fernanda (Machado. Araújo) e de Jaison Alves.

RAFAEL GOULART LAMEIRA, um dos xodós do
Vo.vô Atanazio, com quem aparece na foto., completou três
aninhos no. dia seis. É filho. de Stela e Matheus Lameira.

.

Novo endereço
RuaJerÔnímoCoelho,41.Centro /Fone: )644.%439

emaíl:cfuliano@outlook.cOlU
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NO Mar Grosso: o
ambiente que e

referência para o sul
.

catarinense, se�we
reunindo um publico
seleto, com o melhor

dos petiscos, com
camarão da laguna,
carnes e frangos.Música
ao vivo hoje, 18, com André Cowboy e amanhã,
19, com MarquiAhos. Em frente a Mormaii. Serviço
deliveryatl:avés do fone 3647-2202.·

Na avenida João

Pinho, 90), no Mar
Grosso, aberto todos
os dias a partir-das

) 8h, o bar possui
cardápio variado de

porções, lanches,
cervejas e drinques.·

Musica ao vivo hoje, ) 8, com Fábio Benin e

amanhã, ) 9, com Black Tequila. Fone 36443029.

No Mar Grosso,
música ao vivº

hoje, 18, co_m
.

Diego Rezende,
e amanhã, 19,
om Ed Carvalho.

Avenida Senador

Galotti, 26.
Fone 3647-0761.

BAILE DE CASAIS
O Movimento de Irmãos do bairro Magalhães,
realizará amanhã, 19, a partir das 23h30, no

Clube 3 de Maio, baile para casais com a banda

Megatons. Ingressos antecipados por R$ 50,00.

3a MOSTRA DE TALENTOS DA MATURIDADE
Na terca-feira, 22, a partir das 14h, no Clne Teatro

•

.' I:":>

Mussi, apresentações de música, dança e teatro da

terceira idade. �ntrad� gratuita.
-

19a MOSTRA EMCENACATARINA SESC
Também em Laguna, no período de 24 a 29 próximos,
com apresentações gratuitas, dia 24, "Caé". da Karma

Cia de Teatro, dia 25, "índice 22", .d$l Cia. Tésp}s de

Teatro e dia 26, "L) que só passarinho entende". da Cia.

Cobaia Cênica. No Cine Teatro Mussi, sempreàs 20h.
FEIRA ESCOLAR

Com o tema Santa Catarina: Etnias, Culturas,
Costumes e Desenvolvimento, o Colégio Stella
Maris, realizará no próximo dia 25, mais uma

edição da sua Feira Escolar. O evento será realizado
no Ginásio de Esportes. Entrada gratuita.

UNIVERSIPRAIA
O evento que este ano acontece entre OS dias ) 4 r"-'

e -)? de novembro, com shovvs na "praça Seival,
já: inicou as vendas do camarote #Meteoloko,
do Bloko Rosa. Entre as atrações, no dia ) 5; Dj

Dennis e ) 6, com Thiago Brava e Dj Liu. Ingressos
antecipados na loja Recanto.

RECITAL DE FIM DE ANO
O Corar Santo Antônio dos Anjos, realiza no dia 7

de dezembro, a partir das 20h30, no Centro Cultura!
Santo Antônio dos Anjos, o concerto de fim de ano,
com lucro revertido para Apae. Ingressos ao valor de
R$20,OO podem ser adquiridos com os coralistas.

ONDE COMER
Av. Senador Gallotti, 360,
Mar Grosso, Fones: 3647
2920 e 3647 1166.

RESTAURANTE

CAIÇARA
No calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime Donario,

servindo almoço e jantai.
diariamente. Destaque
para o churrasco na chapa
e tainha grelhada na chapa,
linguado e congrio à Belle

Meuniere. Buffer aos

domingos. Fone: 3647-
1643.
PIZZARIA DA PRAIA
.A melhor pizza da região,

com atendimento especial.
Vá conferir! Av: João

Pinho, 1174 - Mar Grosso
r..-

- Delivery fone (48) 3647�
0585.

HappyHour-. Guilherme Santos
•

gui.santos.pp@gmail.com

ue você'(
so

'rovaveln1enteJ não sa ia
rofesser \ .

. \ .

Pedro II. Uma curiosidade: Pedro II manifestou diversas vezes sua vontade de ser

professor. em vez de imperador. Macedo foi convidado a dar aulas aos filhos da
Princesa Isabel. Cargo que ocuparia até a morte, seu magistério foi exercido sem
muito empenho. Consta que, enquanto fingia prestar atenção à lição que um

aluno expunha, Macedo cuidava de escrever ou rever trechos de seus

reo
...

,Ia
Co'mo surgiu o Dia do Professor?
O Dia do Professor é comemorado no dia 15 de dutubro. Mas poucos. sabem
como e quando surgiu este costume no Brasil.

No, dia ) 5 -de outubro de 1827 (dia consaqrado à educadora Santa Tereza

D'Avila), D. Pedro I baixou um 'Decreto Imperial que criou o Ensino Elementar no
Brasil. Pelo decreto, "todas as cidades, vilas e lugarejos tivessem suas escolas de
primeiras letras". _

E esse decreto falava de bastante coisa: descentralização do ensino: o salário dos
professores, as matérias básicas que todos os alunos__deveriam aprender e até
como os professores· deveriam ser contratados. A _idéia, inovadora e

revolucionária, teria sidoótima - caso tivesse sido cumprida.
Mas foi somente em 1947, ) 20 'atlas depois, que aconteceu a primeira
comemoração de um dia dedicado ao professor.
Começou em São Paulo, em-uma pequena escola da Rua Augusta, onde existia o
Ginásio Caetano de Campos, conhecido como "Caeraninho". o longo período
letivo do segundo semestre ia de O I dejunho aIS de dezembro, com apenas 10 .

dias de férias em todo este período. Quatro professores tiveram a idéia de

organizar um dra- de parada para se evitar a estafa - e também de

Congraçamente e análise de rumos para crestante do ano.
. 1 .

. '_
O professor Salomão Becker sugeriu que o encontro se desse no dia de ) 5 de

OutUbro, data em que, na sua cidade natal, professores e alunos traziam doces .:
de casa para urna pequena confraternização. Com os professores Alfredo '

Gomes, Antônio Pereira e Claudino Busko. a idéia estava lançada, para depois
crescer e implantar-se por todo o Brasil.

.

A celebração, que se mostrou um sucesso. espalhou-se pela cidade e pelo país
nos anos seguintes, até ser oficializada nacionalmente' como feriado escolar
pelo Decreto Federal·52.682, de ) 4 de outubro de ) 963.

romances.

Professor-é uma das profissões mais antiga� que existe. Há 25 séculos. o filósofo
J grego Sócrates foi professor de Platão. Sócrates não ensinava numa escola, mas

.

em locais públicos, como praças e ginásios. Ele conversava com as pessoas,
fazendo perguntas e provocando seus discípulos, oque os obrigava a pensar.
Em 355 'a.C, Aristóteles fundou uma escola próxima ao templo deApolo Lício,
de onde recebeu seu nome: Liceu. A escola se tornaria a rival e ao mesmo tempo
a verdadeira herdeira daAcademia platónica.
Nessa época, em famílias mais ricas, era comum pagar pessoas' com mais
conhecimentos para guiar as crianças nos estudos. Aristóteles, pór exemplo, erá
mestre de Alexandre, o Grande, rei da Macedõnia. Ó filósofo romano Sêneca
também. foi um mestre, convidado pelo imperador Cláudio para assumir a
educação de seu filho Nero. .

Outras curiosidades'
Joa_guim Manuel deMacedo, autor de "A Moreninha", foi professor dos filhos de

Leon Tolstoi, autor de "Guerra e Paz", escreveu cartunas de alfabetização para
crianças e camponeses russos, Foi por causa de suas·preocupações sociais que
abriu; em J 859, umaescota em sua propriedade rural para os filhos dos servos.
Além disso, produziu cartilhas de alfabetização que fizeram grande sucesso na
Rússia.

Paulo Freire continua sendo uma inspiração para gerações de professores. Você.
sabia que ele ensinou 300 cortadores de cana a ler e a escrever em apenas 45
dias? Ele desenvolveu um método inovador de alfabetização, vineulado ao

nacionalismo desenvolvimentista do governo JoãoGoulart.
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No click do leitor Jaison Alves, parte do monumento de,Nossa
Senhora da Glória, localizado no morro que também leva seu

nome. FQi idealizado pelo padre GregórioWarmeliÍ'lg e �onstruído

pelo casal alemãoAlfredo Staeg.:; e Elisa Faccio Staege, em 1953.
. Encaminhe sua foto para redator@jornaldeJaguna.com.br e participe!
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